

**4 Économie**

**Première foire des importations de la Chine**

**Xi Jinping annonce 2 000 000 de milliards de francs d'importations de produits et services étrangers**

**Innocent M'BADOUMA**  
Libreville/Gabon

**A** l'ouverture de la première Foire des importations de la Chine (CIIE), le 5 novembre dernier, le chef de l'Etat chinois a annoncé des mesures visant à ouvrir le vaste marché intérieur de son pays aux marchandises venant du monde entier. Pour les 15 prochaines années, la Chine, a-t-il dit, va consacrer la faramineuse somme de 2 000 000 de milliards de FCFA de produits étrangers. Une opportunité pour les producteurs d'Afrique et du Gabon. Le président Xi Jinping a présenté à Shanghai, cinq mesures visant à ouvrir la Chine davantage aux pro-

duits étrangers. Il s'agit, notamment, de stimuler les potentiels d'importation, élargir continuellement l'accès au marché chinois, créer un environnement des affaires qui répondent aux critères les meilleurs au plan international, créer de nouveaux pôles d'ouverture, promouvoir le développement des coopérations multipartites et bilatérales. Objectif : promouvoir la mondialisation et la croissance internationale.

Dans l'optique de stimuler les importations chinoises des produits étrangers, le chef de l'Etat chinois a dit que son pays baissera davantage les droits douaniers, créera plus de facilités pour ce qui est des formalités de dédouane-



Photo : D.R./L'Union

**Le président Xi Jinping lors de son allocution d'ouverture de la Foire des importations chinoises.**

ment, réduira le coût institutionnel des importations et développera le e-commerce transfrontalier et autres nouveaux secteurs. En termes d'accès à son marché intérieur, il affirme que son pays entend ré-

duire les restrictions relatives aux parts des fonds étrangers investis dans les secteurs de l'éducation et de la santé. L'empire du Milieu s'engage également à importer, durant les 15 ans à venir

pour, respectivement, plus de 3000 milliards de dollars US (1 500 000 milliards FCFA) et plus de 1000 milliards de dollars US (500 000 milliards FCFA) de produits et de services. Ces mesures, qui représentent d'énormes opportunités pour les investisseurs et fournisseurs étrangers vont, à coup sûr, répondre à la demande des consommateurs chinois pour des produits et des prestations de service de qualité meilleure. Mais aussi constituer une réponse à l'accusation soulevée faite à la Chine de "bloquer l'accès à son marché" des produits et services étrangers.

**SANCTIONS.** Le chef de l'Etat chinois a, en plus, promis de sanctionner,

selon la loi, les actes et comportements portant atteinte aux droits et intérêts légitimes des hommes d'affaires étrangers, en particulier les actes qui violent les droits aux propriétés intellectuelles et industrielles.

Pour Xi Jinping, la Chine va introduire "le système d'indemnisation punitive".

Autant de décisions qui contribueront, selon Pékin, à améliorer davantage l'environnement des affaires en Chine. A noter que dans le rapport Doing Business 2018 de la Banque mondiale, la Chine se classe dorénavant à la 46e place mondiale en terme de climat des affaires, faisant un bond qualitatif de 32 places, en l'espace d'un an.

**Participation des pays africains francophone au CIIE**

**Seuls le Sénégal et le Maroc ont eu des stands**

**Brice BANDOMA**  
Shanghai/Chine

**Les pays francophones n'étaient pas où il fallait être, manquant ainsi l'occasion de poser les bases des retombées à long terme des exportations vers le juteux marché chinois.**

**AU** pavillon IV 2, réservé aux Etats participant à la première Foire internationale des importations de Chine (CIIE), seuls deux pays francophones ont eu des vitrines importantes : le Maroc et le Sénégal. Pour le Royaume du Maroc, cette foire a été un moyen



Photo : D.R.

**Le stand sénégalais...**

d'attirer les investisseurs, à travers l'Agence marocaine d'investissement. Faut-il souligner qu'avec les multiples foires organisées sur son sol, le Maroc a une tradition des salons et grandes foires commerciales.

A la CIIE, les Marocains se sont donné les arguments pour séduire et convaincre les Chinois d'entreprendre sur le sol chérifien, afin, pourquoi pas, de revendre sur le marché chinois. Pour les Marocains, il s'est agi de renforcer l'axe économique



Photo : D.R.

**...et celui du Maroc au CIIE**

et commercial Rabat-Pékin. Quant au Sénégal, il est venu faire la promotion du "Sénégal Emergent", ce programme de grandes réformes économiques qui conduit les autorités à transformer le pays de la

Téranga. Si les produits agricoles, artisanaux et culturels ont été mis en valeur, la future Zone économique spéciale (ZES) en construction aux environs de Dakar a fait l'objet de nombreux échanges, suscitant des promesses d'implantation

de la part des investisseurs chinois.

D'ailleurs, cette Zone économique spéciale est le fruit de la coopération active des présidents Xi Jinping et Macky Sall. Une coopération mutuellement bénéfique, reposant sur la formule consacrée « gagnant-gagnant ».

Une chose est sûre : participer à ce rendez-vous commercial «est gage, qu'à long terme, de gains économiques ne manqueront pas de suivre», estime un officiel sénégalais. Car, comme l'a dit le président Macky Sall lors du récent Focac, « demain se prépare aujourd'hui et les retombées seront forcément positives à force de persister. »

**Innovation et inventivité**

**Deux produits insolites à la Foire des importations de Chine**

**Rassemblés par I.M.B.**  
Libreville/Gabon

**La voiture-avion slovaque**

La dernière version d'une voiture volante de la start-up slovaque Aeromobil a été exposée, pour la première fois, en Chine dans le Hall 2. Le véhicule, qui peut se transformer en avion en trois minutes, offre au monde de l'aérospatiale un

choix pour le futur. Conforme aux normes de sécurité automobile, construite avec des matériaux légers et équipée d'un groupe motopropulseur électrique hybride, cette voiture peut permettre aux gens de réaliser le rêve d'une véritable liberté de mouvement, que ce soit dans les airs ou sur la route.

Les premières livraisons pourraient avoir lieu vers 2020 ou 2021.



Photo : D.R.

**La voiture qui se transforme en avion.**

**La plus luisante chaussure au monde**

Dans le domaine des accessoires de mode, c'est un designer malaisien qui s'est attiré les projecteurs des journalistes. Une paire de chaussures décorées de bijoux du célèbre designer de chaussures malaisien basé au Royaume-Uni, Jimmy Choo.

La dernière collection de chaussures décorées de bijoux de ce célèbre designer,

et son filleul Reggie Hung de Genavant, la société de luxe qu'ils ont cofondée, brille de tous ses feux dans le Hall 5.1.

Ces chaussures, vendues au prix incroyable de 2,5 milliards de FCFA comportant entre 400 et 500 carats de diamants rose et blanc classés par le Gemological Institute of America, représentent l'objectif de Jimmy Choo de remplacer les bagues de fiançailles par des chaussures.

**CHANGEMENTS**

**COURS INDICATIFS DES DEVISES EN DATE DU 09/11/2018**

**Union Gabonaise de Banque**

SiteWeb : <http://www.ugb-banque.com>

FIXING				VENTE BILLETS (sans frais)	
DEV	EUR/DEV	DEV/COT	DEV/CFA	DEV	CFA
XAF	xxxxx	xxxxx	xxxxxx	<b>1 EUR</b>	<b>655,957</b>
USD	1,1487	1USD =	571,043	1 USD	593,598
CAD	1,5019	1CAD =	436,751	1 CAD	470,543
JPY	130,0200	1JPY =	5,045	100 JPY	5,581
GBP	0,8740	1GBP =	750,497	1 GBP	803,561
CHF	1,1444	1CHF =	573,189	100 CHF	634,54
ZAR	16,0216	1ZAR =	40,942	100 ZAR	45,12
MAD	10,8455	1MAD =	60,482	1 MAD	63,86
CNY	7,9426	1CNY =	82,587	1CNY	85,07
KES	116,2600	1KES =	5,642	1KES	5,81

**INDICES BOURSISERS**

	en date du	
CAC 40	09/11/2018	<b>5 137,94</b>
DOW JONES	09/11/2018	<b>26 180,30</b>

**BRENT (IPE) US Dollars/Baril**  
**09 Novembre 2018: 72,02**